K-2-489 Berlin neu denken – eine Metropole für Mensch und Natur

Antragsteller*in: LAG Planen Bauen Wohnen Stadtentwicklung

Beschlussdatum: 24.02.2021

Änderungsantrag zu K-2

Von Zeile 413 bis 418 löschen:

Doch Stadtentwicklung geht über die einzelnen Häuser hinaus: Wir wollen die Stadtquartiere der Zukunft schaffen. Dafür planen wir gemeinsam mit Brandenburg eine internationale Bauausstellung (IBA), um die großen Themen der Urbanisierung, der städtebaulichen Nachhaltigkeit, der Mobilitätswende und Bauwende, des Zusammenspiels von Wohnen, Gewerbe, Infrastrukturen, Grün und Erholung beispielhaft und praktisch umzusetzen. Zudem wollen wir Bezirke dabei unterstützen, zwei integrierte städtebauliche Entwicklungskonzepte für

Von Zeile 425 bis 426 einfügen:

den Anfang – viele weitere müssen schnell folgen. In jedem Stadtteil sollen sie Modell stehen für das Wohnen der Zukunft.

Eine IBA für die Metropolregion Berlin-Brandenburg

Gemeinsam mit Brandenburg planen wir eine Internationale Bauausstellung (IBA), um die großen Themen der Urbanisierung, der städtebaulichen Nachhaltigkeit, der Mobilitäts- und Bauwende, des Zusammenspiels von Wohnen, Gewerbe, Infrastrukturen, Grün und Erholung beispielhaft und praktisch umzusetzen. Ziel ist es, in Berliner Bezirken und Brandenburger Kommunen vorbildliche Lösungen für die Entwicklung der gemeinwohlorientierten, lebenswerten, klimaneutralen und nachhaltig mobilen Stadt ebenso wie für den sozialen, ökologischen und bezahlbaren Wohnungs-, und Gewerbe- und Infrastrukturbau in Verbindung mit intensiver Beteiligung der betroffenen Menschen zu erarbeiten und zu erproben. Mit der IBA bringen wir frischen Wind, Kreativität und Innovationsgeist in die Planungs- und Bauämter und stärken die Zusammenarbeit - für die Bauwende und eine zukunftsfähige Stadtentwicklung in der ganzen Region!

Begründung

Eine IBA Berlin-Brandenburg kann eines der Schlüsselprojekte der nächsten Legislatur werden, mit dem wir unsere Ziele einer nachhaltigen, gemeinwohlorientierten Stadtentwicklung im Land und in den Bezirken zusammen mit Brandenburg wirksam voranbringen - es braucht neue und innovative Lösungen, um die anstehenden Herausforderungen auf allen Ebenen zu bewältigen, und eine IBA ist hier das richtige Instrument. Sie kann Dinge, die heute noch unmöglich erscheinen, durch ihren Werkstattcharakter und die Erzeugung einer "Ausnahmesituation" in die Umsetzung bringen.

Weil dies so ist, braucht die IBA einen eigenen Absatz - wir sollten sie hervorheben, und damit auch unsere Unterstützung und unseren Willen und unsere Bereitschaft zur Mitgestaltung unterstreichen!